

PRATIQUE

NOUS JOINDRE

Rédaction –
Abonnements –
Publicité – 26, cours
Paoli 20250 Corte.
Tél. : 04.95.45.21.60,
fax : 04.95.45.22.60. E

URGENCES

- Corte
Samu. - Tél. : 15.
Pompiers. - Tél. : 18 ou 112.
Centre hospitalier Corte
Tattone. - Tél. :
04.95.45.05.00.
Secours montagne. -
GMSP, tél. : 18 ou 112.
Gendarmerie. - Tél. :
04.95.46.04.81.

GARDES

- Corte
Médecin (Permanence dé-
partementale des soins). -
Tél. : 04.95.30.15.03.
Pharmacie. - M. Spazolla,
tél. : 04.95.36.17.98.
- Ponte-Leccia
Médecin. - Tél. :
04.95.30.15.03.
Pharmacie. - Mme Vincensi-
ni, tél. : 04.95.47.66.66.

Les lycéens mis face aux enjeux de la biodiversité et du climat



Espèces introduites et endémiques, changements climatiques et extinction de masse... Grâce à la conférence d'Antoine Orsini, les lycéens ne pourront pas dire qu'ils ne savaient pas...
/ PHOTO JOSE MARTINETTI

Aujourd'hui à Corte



5°

8 heures



13°

14 heures



11°

17 heures



On le dit et on le répète, ils sont les citoyens de demain. Et la dernière génération à espérer pouvoir sauver notre planète de la destruction causée par les précédentes.

Il y a quelques jours, six classes du lycée Pascal-Paoli étaient réunies dans l'amphithéâtre Etori de l'université. Face à eux, l'hydrobiologiste Antoine Orsini. Pendant deux heures, il a parlé biodiversité, végétaux, animaux, changement climatique... Des notions que ces élèves - tous en filière scientifique - connaissent ou commencent à appréhender. Des notions surtout, sur lesquelles ils ne pourront pas se permettre de faire l'impasse, dans leur futur.

C'est en réponse à l'appel des professeurs de Sciences et Vie de la Terre,

qu'Antoine Orsini a pris la parole. Une intervention qui s'inscrit dans le cadre du programme scolaire des élèves sur la biodiversité. L'homme, habitué de ce type de conférence, a néanmoins opéré un léger changement pour celle-ci en particulier : "J'y ai ajouté une dimension émotionnelle, explique-t-il, qui est très importante pour marquer les esprits des plus jeunes." Insister sur le fait que la disparition de la banquise entraînerait celle des ours polaires et autres bébés phoques. Même si cela peut paraître un peu réducteur, il s'agit d'une première approche. Et visiblement, ça marche.

Au terme de deux heures de conférence, les quelque 200 élèves présents se seront pris en pleine figure des informations et des faits "alarmants", dixit l'une d'entre

eux. Rien qu'en Corse, de nombreuses espèces ont totalement disparu au cours des dernières ères de notre histoire : "Le mulot endémique, le cerf de Caziot, le dhole (un chien sauvage)..."

Développer l'éthique et créer le respect

Et le changement climatique n'est pas fait pour arranger les choses : "En 40 ans, la température moyenne a augmenté de 2,2 C° à Corte, expose Antoine Orsini. Si les choses continuent ainsi, en 2050, nous serons passés d'une température moyenne de 13° à 16,7°." À la fin de l'exposé, la conclusion tombe, à la fois évidente et terriblement idéaliste : "Il faut développer une éthique du vivant, susciter l'empathie, l'émerveillement, le respect et la compassion.

Promouvoir une participation collective à la protection de la biodiversité et mobiliser les acteurs politiques."

"Ce qui m'a le plus choqué, estime Auguste Paoli, élève de terminale, c'est le nombre d'espèces introduites dont il a été question. Je suis pêcheur et je m'en rends compte. Je me dis que cela doit créer un déséquilibre et je me demande à quoi ressemblera la biodiversité, dans quelques années."

Même inquiétude chez Lisandra Rossi, en terminale également. Sensibilisée depuis longtemps, la jeune femme était déjà "plus ou moins au courant de certaines choses" : "C'est alarmant, souffle-t-elle. Et d'autant plus quand on se rend compte que les grandes puissances, les plus impactantes, sont gouvernées par des gens qui s'en fichent."

MORGANE QUILICHINI